



**Ministro de Salud presentó parte de la ejecución del Acuerdo del MSPAS y UNOPS que asciende a más de \$943 millones**

## Últimas noticias

**La Carrera Familiar McDonald's en Ciudad de Guatemala fue un éxito y Quetzaltenango se prepara para su gran día**



**Diputados buscan ganar más de Q50 mil mensuales, se recetaron incremento**





## Diputados buscan ganar más de Q50 mil mensuales, se recetaron incremento

En medio de una crisis institucional en el Congreso de la República, debido a las decisiones que se han hecho públicas en la Instancia de Jefes de Bloque, donde legisladores de diferentes bancadas han puesto de manifiesto supuestas decisiones equivocadas de la Junta Directiva.

Ahora, el presidente del Congreso, Nery Ramos informó que el Departamento Financiero cuenta con los fondos necesarios para incrementar los salarios a los diputados y que el 25 de febrero se conocerá en Junta Directiva. Según Ramos, existe actualmente, un dictamen al respecto, porque es viable el aumento salarial.

Los diputados buscan que su salario mensual, sea el mismo de un magistrado. Sin embargo, los perfiles son totalmente distintos. Hay parlamentarios que únicamente cuentan con un bachillerato. Mientras los magistrados deben contar con una serie de estudios y preparación para el cargo.

**En el 2022, la Corte Suprema de Justicia (CSJ), aprobó el último incremento salarial para los magistrados de sala, quienes ahora devengan el siguiente desglose que suma Q51,939.00 (mensuales).**

- Q46,700 de salario base
- Q1,600 de bono mensual
- Q375 de bonificación profesional
- Q3,264 en gastos de representación

**Pero cuál es el salario de un diputado actualmente, éste se desglosa de la siguiente manera, que suman Q29,150 (mensuales).**

- Q9,550 de salario base
- Q9,600 de dietas por plenarios
- Q5,000 de gastos de representación
- Q5,000 de dietas por comisiones

Es interesante, también mencionar, que los miembros de la Junta Directiva tendrían entre Q10 mil y Q20 mil más, del salario, por gastos de representación. En este caso, superarían en algunos casos los Q70 mil mensuales.



Al ser consultados diputados al Congreso, indicaron que, siendo el Pleno soberano, y si se cuenta con los recursos debe ejecutarse.

Mientras tanto, un amparo provisional de la Corte de Constitucionalidad, otorgado a la bancada VOS, por el pago de indemnización y prestaciones.

Con relación al aumento salarial, aún no pueden analizarlo, por no estar vigente.

## INE presenta Índices de Precios de Materiales de Construcción a enero 2025



El Instituto Nacional de Estadística (INE) presentó los resultados de los Índices de Precios de Materiales de Construcción (IPMC), correspondientes a enero 2025.

De acuerdo con el comportamiento del monitoreo de precios del mes de enero, un total de 31 productos de la construcción registraron una variación porcentual al alza, mientras que en 15 de ellos el movimiento fue a la baja, y 43 no reportaron variación, respecto al mes anterior.

**Los principales materiales que incrementaron en su variación mensual fueron:**

No.	Material	Unidad de medida	Variación %
19	Grasa lubricante	Libra	15.60
89	Salario mínimo, según último Acuerdo Gubernativo publicado	Mes	9.31
15	Combustible diésel	Galón	7.15
16	Combustible gasolina regular	Galón	5.59
04	Alambre de acero calibre 16	Quintal	3.50

**Los decrementos se registraron principalmente en:**

No.	Material	Unidad de medida	Variación %
20	Material bituminoso AC-20, asfalto virgen	Galón	-3.90
75	Piso laminado imitación madera	Metro <sup>2</sup>	-3.12
27	Lámina tipo losacero calibre 22, 0.95 m de ancho	Pie Lineal	-2.89
80	Vidrio claro de 6 mm, traslúcido	Metro <sup>2</sup>	-1.93
71	Azulejo de 20 x 30 cm nacional, blanco	Metro <sup>2</sup>	-1.66

Los IPMC miden la variación mensual de los 89 materiales y servicios incluidos en la canasta representativa de insumos que se utilizan en la actividad constructora, los cuales están subdivididos en 20 grupos, según su base diciembre 2018=100.00



## Festival del Asado en Guatemala

La Sociedad del Asado

Presenta al Festival del Asado en su 4ª Edición.

29 de marzo de 2025

Localidades

- VIP Q500\*
- Juvenil VIP Q200\*
- General Q350\*
- Juvenil General Q150\*

# TU PAPEL ES Ser Feliz

y el nuestro darte lo mejor  
para tu hogar.





## La Carrera Familiar McDonald's en Ciudad de Guatemala fue un éxito y Quetzaltenango se prepara para su gran día

McDonald's celebró con gran éxito la décima edición de su Carrera Familiar en la Ciudad de Guatemala, donde miles de corredores disfrutaron de una jornada llena de energía, deporte y diversión en familia. Con un nuevo recorrido que inició en la Avenida Reforma y 12 calle de la zona 10, la carrera reafirmó su compromiso con la promoción de un estilo de vida saludable y el apoyo a causas sociales.



El evento se efectuó el domingo 23 de febrero en la capital, contando con la participación de más de 7,000 corredores, quienes hicieron el recorrido en las categorías 5K y 10K.

Los fondos recaudados se destinaron a la Fundación Infantil Ronald McDonald, para apoyar al funcionamiento de sus cuatro Casas Ronald McDonald, que brindan hospedaje y alimentación a familias con niños que se encuentran en tratamiento médico.

**La próxima cita es en Quetzaltenango es el domingo 2 de marzo**

La celebración no finaliza aquí, ya que el domingo 2 de marzo será la tercera edición de la Carrera Familiar McDonald's en Quetzaltenango. Se espera la participación de 2,000 corredores, quienes recorrerán las calles de la ciudad altense en las categorías de 5K y 10K, iniciando desde McDonald's Floresta y pasando por puntos emblemáticos como el Templo Minerva y la Calle Rodolfo Robles.

Las inscripciones continúan abiertas hasta agotar existencias en todos los restaurantes McDonald's del país, a través de McDelivery y en la APP de McDonald's. El costo es de Q150 por persona e incluye un kit con playera, visera, bolsa, regalos de patrocinadores, chip de cronometraje y medalla al cruzar la meta.

La entrega de kits en Quetzaltenango se llevará a cabo en el Club de Tenis Quetzalteco el viernes 28 de febrero y sábado 1 de marzo de 9:00 a 19:00 horas.

Este año, los fondos recaudados con esta carrera serán entregados a las Damas Rotarias de Quetzaltenango.

Juan Manuel Rodríguez, gerente de Mercadeo de McDonald's comentó: "agradecemos a quienes se sumaron una vez más a la Carrera Familiar McDonald's de la Ciudad de Guatemala y los invitamos a unirse a esta gran celebración deportiva en Quetzaltenango; y ser parte de un evento que no solo promueve un estilo de vida saludable, sino que también apoya a quienes más lo necesitan".

Para más información se pueden seguir las redes sociales oficiales: Facebook <https://www.facebook.com/Mcdonalds.Guatemala> e Instagram @McGuate.



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt

## Banco Promerica entregó un Automóvil al ganador de la promoción ¡Año Nuevo, Carro Nuevo! Con tu Ahorro Promerica



Durante un evento lleno de emoción, Banco Promerica llevó a cabo la entrega de un automóvil T-Cross, Trendline MT 2025, al ganador de la promoción ¡Año Nuevo, Carro Nuevo! Con tu Ahorro Promerica.

La promoción estuvo vigente del 1 de noviembre de 2024 al 15 de enero de 2025, con el objetivo de fomentar el ahorro de una forma atractiva. Los participantes tuvieron la oportunidad de ganar por medio de la acumulación de tickets virtuales ya sea por la apertura de cuentas de ahorro tanto digitales o a través de cualquier canal de atención, como al incrementar el saldo de sus ahorros.

En el transcurso de la promoción, miles de personas participaron con el propósito de lograr llevarse el gran premio.

Cada año, Banco Promerica trabaja para dar a sus clientes nuevas opciones e incentivar el ahorro.

*“Banco Promerica, a través de la promoción ¡Año Nuevo, Carro Nuevo! Con tu Ahorro Promerica, reafirma su agradecimiento con sus clientes por su fidelidad y les invita a continuar fomentando el hábito del ahorro. Esta es una oportunidad para transformar metas en realidades, con beneficios diseñados para acompañar a cada cliente en su camino hacia el éxito”,* indicó Marvin Paredes, Gerente de Retail.

Las cuentas de ahorro de Banco Promerica están diseñadas para facilitar que sus clientes logren alcanzar sus metas personales.

Con un enfoque personalizado, el amplio portafolio de cuentas de ahorro se adapta a cada cliente según sus necesidades. Esto a través de atractivas tasas de interés, servicios digitales, programa de premios, tarjeta de débito y acceso a los beneficios de Club Promerica entre otros beneficios.

Banco Promerica invita al público en general a conocer más sobre los productos y servicios que ofrece, los cuales facilitan el ahorro por medio de soluciones innovadoras. Para más información, visite cualquiera de las agencias del banco ubicadas a nivel nacional o ingresa a:

**[www.bancopromerica.com.gt](http://www.bancopromerica.com.gt)**



## Autoridades supervisaron las áreas renovadas en el hospital de Joyabaj, Quiché

El ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS), realizó una serie de remodelaciones al hospital de Joyabaj, Quiché. **Es importante señalar que estas remodelaciones se efectuaron con recursos del Programa de Accesibilidad de medicamentos, PROAM. Es decir, no de recursos del MSPAS.**

De esa cuenta, más de 139 mil 365 habitantes de Joyabaj, Quiché y municipios circunvecinos saldrán beneficiados con el remozamiento, la ampliación y el equipamiento del hospital ubicado en esa jurisdicción y que también favorecerá a los distritos de Pachalum, Zacualpa, Chiché y Chichicastenango, en esa localidad.

Además, de alcanzar a las poblaciones de San Martín Jilotepeque, San José Poaquil, Santa Apolonia y Térapan en Chimaltenango, así como Cubulco, El Chol y Granados en Baja Verapaz y San Juan Sacatepéquez, Guatemala.



Para conocer de primera mano los trabajos de renovación que están por finalizar de los espacios de atención médica en ese centro asistencial, el presidente de la República, Bernardo Arévalo acompañado del ministro de la cartera de Salud, Joaquín Barnoya, recorrieron y supervisaron las instalaciones del hospital de Joyabaj.

Los trabajos que están por completarse incluyen: adquisición de caldera, dos cuartos fríos, plantas de emergencia y telefónica, sistema de llamado de enfermeras, equipamiento contra incendios y un sistema de voceo, así como la ampliación de dos niveles en el edificio administrativo, las bodegas, el centro de acopio, la planta de tratamiento y la garita de control de ingreso, entre otros.

Vale mencionar que ese centro hospitalario ofrece atención en especialidades básicas como: medicina interna, cirugía general, obstetricia, pediatría, traumatología. Así también, cuenta con servicios de apoyo diagnóstico y terapéutico, atención de emergencias y cuidados intermedios en neonatología.

Asimismo, coordina con otras entidades salubristas la continuidad de los tratamientos y el desarrollo de acciones de promoción, prevención y rehabilitación con lo cual garantiza la accesibilidad de los servicios de salud de una manera digna para la población que requiere atención inmediata.



## Ministro de Salud presentó parte de la ejecución del Acuerdo del MSPAS y UNOPS que asciende a más de \$943 millones

El pasado 30 de abril de 2024, el Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS), durante la gestión del exministro Oscar Cerdón Cruz, se firmó un acuerdo con la Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS), por un monto de hasta \$943 millones, 944 mil 469 dólares.



ser formalizadas por escrito entre MSPAS y UNOPS en conformidad con el párrafo 1 literal .b del Acuerdo. El cronograma de desembolsos comprende el monto estimado para cada ejercicio fiscal en consecuencia a la vigencia del proyecto, quedando de la siguiente manera:

N°	FECHA	HITO O DESCRIPCIÓN	MONTO (USD)
1	Durante el ejercicio fiscal 2024	Costos año 2024	31,645,570
2	Durante el ejercicio fiscal 2025	Costos año 2025	hasta 275,000,000
3	Durante el ejercicio fiscal 2026	Costos año 2026	hasta 314,177,215
4	Durante el ejercicio fiscal 2027	Costos año 2027	hasta 323,121,684
TOTAL			Hasta 943,944,469

De acuerdo al abordaje de planificación por componentes, y a los supuestos presentados en la sección 8, el MSPAS realizará un primer desembolso al momento de la firma de este Memorándum de Acuerdo, de treinta y un millones seiscientos cuarenta y cinco mil quinientos setenta Dólares de los Estados Unidos (USD 31,645,570.00) para cubrir los costos operativos directos e indirectos del primer año de operación.

Inicialmente, se contemplaba que se daría un pago en 2024, de 110 millones de dólares, sin embargo, se firmó una adenda en octubre de 2024, en el cual se indicó que se aportarían más de \$31 millones.

Sin embargo, durante cita en el Congreso de la República, en la bancada CREO, el pasado, 10 de febrero de 2025, el MSPAS informó que, en el 2024, se pagaron Q244 millones a Unops como parte del convenio firmado.

Es decir, con base en la información trasladada por el MSPAS del monto comprometido, **la cartera de Salud, desembolsó en el 2024, el 787% más a UNOPS** para el abastecimiento de medicamentos y equipo, según informó el ministro de Salud, Joaquín Barnoya durante la conferencia de prensa, en el Palacio Nacional de la Cultura, este lunes, 24 de febrero de 2025.

Sin embargo, en los últimos meses del año, se registraron varias complicaciones en entidades que cuentan con recursos del MSPAS, para la atención de pacientes con cáncer, o riñones entre otros.

Salud informó que UNOPS habría cumplido la entrega del 80% de las listas de medicamentos. El siguiente desembolso sería entre marzo y abril de 2025, ya que aún deben recibir más entregas.



Barnoya, informó que diez hospitales nacionales han recibido medicamentos, además, que se han entregado según indicó 296 equipos médicos y que los medicamentos han llegado también, a 70 unidades ejecutoras en los 22 departamentos del país.



Según se indicó en el acuerdo con UNOPS, el MSPAS *“cargará con los riesgos de las operaciones bajo el presente Acuerdo y mantendrá indemne a UNOPS, su personal, agentes, empleados y servidores de y contra toda acción, reclamación, demanda, proceso o responsabilidad de cualquier índole o clase provenientes de las operaciones bajo el presente Acuerdo, excepto cuando el MSPAS y UNOPS convenga en que dichos reclamos o responsabilidades están asociados a negligencia grave o falta intencional de UNOPS y su personal”*.

La información que Barnoya, brindó como parte del acuerdo con UNOPS, se conoce en el preámbulo de su interpelación en el Congreso de la República, la cual está programada para este jueves, 27 de febrero de 2025, a las 10:00 horas. Ésta fue solicitada por el diputado Bequer Neftali Chocój de la Cruz.

Por este tema, las autoridades de Salud han sido citadas al Congreso de la República, pues han fiscalizado los recursos y cuestionado la entrega de los mismos.